

Initiales 225 – mars 2012

Bonus à utiliser dans le cadre du dossier d'animation

Étape 1 p.30 : avec les Paroles croisées (p.8-9)



Important : ce document pédagogique est un supplément téléchargeable de la revue Initiales n°225. Il ne saurait être utilisé indépendamment de celle-ci.

La vie après la vie, l'au-delà, le paradis, l'enfer : tu y crois et tu l'imagines comment ?

Jessica, 14 ans

Pour moi, l'au-delà, c'est le moment entre la vie et la mort. C'est dur à expliquer en fait... J'imagine une lumière blanche, que l'on suit et après, c'est la mort. Après le Jugement dernier, on va au paradis ou en enfer. Ceux que j'ai connus sont là, au paradis où tout est blanc. ■

Romain, 14 ans

L'au-delà est dans le Ciel, dans l'espace au-dessus de tout. On va soit au paradis, qui est au milieu du Ciel, soit au purgatoire, soit en enfer. Au purgatoire, j'imagine une file d'attente, un ange nous accueille: il nous connaît. Et on attend de savoir si on va en enfer ou au paradis. Notre âme y part, mais les os restent en terre. ■

Widdy, 13 ans

J'ai une image positive du paradis! Je l'espère! ■

Joana, 15 ans

L'enfer, je ne l'espère pas! Je ne pense qu'au paradis, il y a un portail où saint Pierre nous invite ou non à entrer. Au paradis, Dieu nous apporte ce qu'on demande, nous parle. Les gens à qui l'on tient sont là. ■

Daniel, 14 ans

L'au-delà, je ne sais pas, je n'y suis jamais allé! Je sais juste qu'on ira au paradis ou en enfer. ■

Laydina, 13 ans

L'enfer, ça s'arrête quand? ■

Sindy, 13 ans

Pour moi, le paradis, c'est une grande porte dans les nuages, on entre et Dieu voit toutes les bonnes choses que l'on a faites, pour monter au Ciel. Sinon tu redescends sous terre, et tu ne reviens pas. Et le diable, c'est celui qui a été rejeté du paradis. ■

Jasmine, 13 ans

Le paradis est joyeux, il n'y a plus de souffrance et plus de soucis, on est avec Dieu, dans le monde de Dieu. Ressuscité, Jésus est aussi présent au paradis. Comme ceux que nous avons connus, même s'ils sont morts. Quant au diable, il est fâché avec Dieu: chassé du paradis, il veut faire du mal. ■

Laurine, 13 ans

Parfois, je me demande ce qu'il y a après la mort. Pour moi, c'est sûr, le paradis existe. J'imagine aussi que lorsque l'on meurt, notre esprit reste d'abord sur Terre. Là, on voit les gens qui comptent pour nous, puis ensuite, on va au paradis. J'imagine également que je recommence ma vie pour réparer mes erreurs. ■



Les anges, les démons et autres comme celles que l'on voit dans tu y crois ?

Romain, 14 ans

Les anges, les démons... que l'on voit dans les films, c'est du fantastique. Tout est exagéré, c'est bien cela qui me fait peur, mais je sais que c'est fait exprès pour l'audimat! ■

Laurine, 13 ans

Les anges, je les imagine comme nous. ■

Joana, 15 ans

Les esprits, au soleil, en plein jour, dans une bonne ambiance, on n'y croit pas, mais la nuit, tout seul, forcément on y pense... ■

Widdy, 13 ans

Les images de l'au-delà dans les films et les livres, ce sont des représentations: personne n'en est revenu! ■

Daniel, 14 ans

Pour moi, le surnaturel, c'est que l'on ne voit pas sur Terre... ■

Vania, 14 ans

Au cinéma, les créatures de l'au-delà font juste peur, je sais que ce n'est pas vrai! En revanche, les anges et les démons, je ne sais pas si ça existe. ■

Laydina, 13 ans

Morts-vivants, zombies... sont des créatures fantastiques, qui représentent le mal. Mais le mal existe dans la réalité: ce sont les gens qui font tout pour que tu ne réussisses pas. ■



Le fait d'être chrétien change-t-il ta vision de la vie après la vie?

Sony, 14 ans

La résurrection, j'y crois. Mon oncle a failli mourir. Ma mère l'a rejoint à l'hôpital alors qu'il était presque mort. Elle a prié pour lui. Nous sommes aussi allés à Lisieux en pèlerinage pour prier pour lui. Et aujourd'hui, mon oncle va mieux! ■

Romain, 14 ans

J'ai moins peur parce que je sais où j'arriverai. J'aurai deux possibilités: j'irai soit au paradis soit en enfer. Ça me rassure de savoir. ■

Romain, 14 ans

Les anges, les démons... que l'on voit dans les films, c'est du fantastique. Tout est exagéré, c'est bien cela qui me fait peur, mais je sais que c'est fait exprès pour l'audimat! ■

Laurine, 13 ans

Les anges, je les imagine comme nous. ■

Joana, 15 ans

Les esprits, au soleil, en plein jour, dans une bonne ambiance, on n'y croit pas, mais la nuit, tout seul, forcément on y pense... ■

Widdy, 13 ans

Les images de l'au-delà dans les films et les livres, ce sont des représentations: personne n'en est revenu! ■

Daniel, 14 ans

Pour moi, le surnaturel, c'est que l'on ne voit pas sur Terre... ■

Vania, 14 ans

Au cinéma, les créatures de l'au-delà font juste peur, je sais que ce n'est pas vrai! En revanche, les anges et les démons, je ne sais pas si ça existe. ■

Laydina, 13 ans

Morts-vivants, zombies... sont des créatures fantastiques, qui représentent le mal. Mais le mal existe dans la réalité: ce sont les gens qui font tout pour que tu ne réussisses pas. ■

Melvin, 13 ans

Au contraire de Romain, cela me fait plus peur de savoir ce qui existe après la mort, parce qu'en fait, entre paradis et enfer, je ne suis pas vraiment sûr de là où j'irai. Si dans ta vie, tu ne fais rien de mal, que tu ne voles pas, ni ne braques une banque, que tu ne fais pas de mal, tu n'iras pas en enfer. C'est ta vie vécue qui compte: ta vie, c'est un livre ouvert pour Dieu. ■

William, 14 ans

Les anges nous disent ce qu'il faut faire et ne pas faire. ■

Daniel, 14 ans

La résurrection, ce n'est pas pour tout le monde: des personnes de ma famille sont mortes, et pourtant elles n'ont pas été ressuscitées! Je les imagine plutôt tranquilles à s'amuser comme moi j'aime jouer à la console de jeux! Je pense à elles. ■

Sony, 14 ans

Je suis allé à l'enterrement de la mère d'une amie. Que la vie peut être dure pour ceux qui restent... ■

Laydina, 13 ans

Mon arrière-grand-mère est morte il y a deux ans, et quand elle est décédée, je rêvais d'elle entourée d'un arc-en-ciel. Elle me parlait, mais je ne l'entendais pas. Pour moi, elle est avec nous,

Le paradis, l'enfer: qu'est-ce qui peut t'y amener? tes espérances? tes tentations?

Alisson, 14 ans

Les dix commandements peuvent nous aider, parce que sinon on est tenté de faire le mal, de voler, mentir, insulter, se disputer... Ce n'est pas facile de ne pas faire tout cela. ■

Melvin, 13 ans

Oui, ce n'est pas facile de ne pas être tenté, de respecter les dix commandements: on n'est pas obligé d'obéir! ■

Vania, 14 ans

Si on a fait des choses bien, on ira au paradis, mais c'est moins facile de faire le bien. ■

Jasmine, 13 ans

Je pense qu'à notre mort, notre esprit monte au Ciel. Être méchant avec quelqu'un, le critiquer, ne nous y mène pas. Prier pour demander pardon, oui. ■

Laurine, 13 ans

Quand j'ai un souci, je prie. Si je ne prie pas, je passe une mauvaise journée, je ne suis pas bien, je ne m'entends pas bien avec les autres... ■

peut-être au paradis. Je pense à elle. Elle me regarde, elle veille sur nous. ■

Jasmine, 13 ans

Je reste en lien avec ceux que j'ai connus, en les priant, en leur disant que j'ai besoin d'eux. ■

William, 14 ans

Mon grand frère a eu l'impression d'entendre mon grand-père lui parler, alors qu'il est mort. C'est peut-être vrai... ■

Joana, 15 ans

Les gens morts à qui l'on tient parlent avec nous: ils sont encore présents dans ma tête. ■

Merci aux jeunes et aux animateurs de l'aumônerie des paroisses de Saint-Denis et de La-Plaine-Saint-Denis (93).

Propos recueillis par

Joseph Herveau et Clotilde Pruvot